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题目：提防假福音 

 

听衆朋友，您好，弟兄姐妹，平安。这次，我们继续查考新约加拉太书，从第一章

第 6 节看到第二章的第 6 节。 

 

保罗立刻在第一章第 6 节开始进入加拉太书的主题。 

 

加拉太书第一章第 6 和 7 节说： 

1:6 我希奇我很吃惊你们这么快离开那藉着基督之恩召你们的，去从别的福音。 

1:7 那并不是福音， 

 

那不是福音，那不是好消息。 

 

加拉太书第一章第 7 和 8 节说： 

1:7 不过有些人搅扰你们，要把基督的福音更改了。 

1:8 但无论是我们，是天上来的使者，若传福音给你们，与我们所传给你们的不

同，他就应当被咒诅。 

 

这是相当严厉的话语，『他就应当被咒诅』。『如果有人传别的福音给你们，无论

是天上的使者来传别的福音。』甚至是摩罗乃就是摩门教的天使来对你们说，你们

要穿上某种样式的内衣，这样你们才是公义的，当你们得救的时候，才可以进入殿

里。想想看，这些都是对神的恩典，就是藉着主耶稣基督赐给我们的救恩，有所附

加的内容。这是另外加上负担在你们的身上。 

 

这就是别的福音。就算是有一个从天上来的天使，宣称有别的福音，要在你们除了

信靠耶稣基督以得到永生盼望之外，还要再加上别的事物，那也不是福音。 
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加拉太书第一章第 9 和第 10 节说： 

1:9 他就应当被咒诅。 

1:10 我现在是要得人的心呢？还是要得神的心呢？我岂是讨人的喜欢吗？若仍旧

讨人的喜欢，我就不是基督的仆人了。 

 

保罗说，我不是真的要在这些人当中赢得比赛，我是要来得神的喜悦。我可放弃这

个争执。我可以让大家都去守律法主义。但是如果我这么做，我就不能成为一个神

的仆人。感谢神，保罗坚持到底。如果保罗当时没有坚持下去，那么我们今日的教

会将会有极大不同的景况。 

 

加拉太书第一章 11 和 12 节说：。 

1:11 弟兄们，我告诉你们，我素来所传的福音不是出于人的意思。 

1:12 因为我不是从人领受的，也不是人教导我的，乃是从耶稣基督启示来的。 

 

因此这个恩典的福音是耶稣基督向保罗启示出来。现在我确信神拣选保罗，并且按

立保罗，甚至是他还在母亲的腹中的时候，他就成为这恩典福音的使者，因为他是

完全适合为神去承担这个任务。你想想，如果你没有将一件事情贯彻始终，那么你

总是会想：「嗯，我之所以失败，就是我没有将这件事贯彻始终地進行到底。如果

我完全地将它做完，那么我可能会找到满足感。」因此，我会望着自己说：「这失

败完全是出自于我，我没有从一而终地完成这件事。」 
 

当我观察一些佛教徒的时候，那是一件很有意思的事。当一个人告诉我说，嗯，我

是一个佛教徒。我总是会问他们：「那么，你达到佛教中的完美和极乐平静的境界

了吗？」他们总是这样回应我：「我正在朝这个方向努力。」我从来没有找到一个

佛教徒说他已经达到了所追寻的目标。他们总是在朝着终点努力着。目标远远在

望，但始终达不到！我仍然在努力当中，我希望可以达到目标。但是我一直在努力

地尝试着。如果我更努力一点，那么我就可以达到了，我很可能可以得到完全，我

可以得到平静和满足，现在我还在努力当中。 

 

使徒保罗曾经是小心谨慎地跟随着神的律法，他努力地遵行着律法的规条。在腓立

比书第三章第六节里，保罗说到自己』。『就热心说，我是逼迫教会的；就律法上

的义说，我是无可指摘的。』保罗说他是比同辈更加地热心，他对行律法有热心，

他对要顺服神的律法以及各样的事大发热心。然而保罗发现自己虽然热心地遵行律

法的要求，却仍然是感到虚空失落，他并没有得到满足感。这也是为什么当保罗认

识到主耶稣基督的荣耀的时候，他是如此彻底地被转变过来，因为他曾经在各方面

全然地遵行律法，却仍然找不到平安。 

 

保罗还不算是恩典福音完全的使者，因为保罗还没有完全小心谨慎地，全地遵行律

法的要求。因此，保罗会这么想：「嗯，如果我只有一心去遵守律法，那么我可能

会到达完全的地步。我可能可以得以成义。」因此，耶稣基督爲神特别预备保罗，

让他来得到这恩典的福音，而且这福音是由耶稣基督直接向保罗启示出来。保罗没



加拉太书 1:6-2:6 3

有从耶路撒冷的教会或是从其他的使徒，或是其他的弟兄们那里学习到这恩典的福

音。保罗是由主耶稣基督向他直接启示，教导他的。 
 

加拉太书第一章第 13 和 14 节说： 

1:13 你们听见我从前在犹太教中所行的事，怎样极力逼迫残害 神的教会。 

1:14 我又在犹太教中，比我本国许多同岁的人更有长进，为我祖宗的遗传更加热

心。 
 

保罗说，嘿，我是这群逼迫教会的领头人。我到各处去迫害教会。我为律法和犹太

教大发热心，「比我同岁的人更加热心」。 

 

加拉太书第一章 15 和 16 节说： 

1:15 然而，那把我从母腹里分别出来、又施恩召我的 神， 

1:16 既然乐意将他儿子启示在我心里，叫我把他传在外邦人中，我就没有与属血

气的人商量， 

    

当保罗在往大马色的路上遇见耶稣基督，他有了完全的，一百八十度的改变，从一

个逼迫主耶稣的人，变成一个跟随耶稣的人，如同一个革命一样，是一个完全的剧

变。之后，保罗没有去向其他的基督徒弟兄们学习，而是到沙漠里，逗留了数年的

时间，留在沙乌地阿拉伯的沙漠里，只是等候神的教导，并且从主耶稣那里得到恩

典的福音的教导。因此，这不是保罗的福音，而是主耶稣基督的福音将保罗转变过

来，也将我们回转过来。这是主基督的真理；这救恩现在已经透过你对主的信心赐

给你了。保罗说：『我就没有与属血气的人商量』。 

 

加拉太书第一章第 17 节说：『也没有上耶路撒冷去见那些比我先作使徒的，惟独

往阿拉伯去，后又回到大马士革。』 
 

保罗说：「我甚至没有回到耶路撒冷」。 

 

加拉太书第一章 18 节说：『过了三年，才上耶路撒冷去见矶法，和他同住了十五

天。』 
 

因此，保罗没有回到耶路撒冷，直到他信了耶稣的六年半或是七年之后。在信耶稣

之前，他由耶路撒冷出发要到大马色去将基督徒，就是那些呼求神的人们全都下在

监里。可是，保罗在路上遇见耶稣基督，因此，当他进到大马色的时候，他已经是

一个被主耶稣改变的人。他在那里服事基督徒，但是他明白到自己需要更多地认识

主耶稣基督的真理，所以他进到阿拉伯的沙漠里，等候耶稣基督的教导；在那里的

三年半里，保罗得到了这荣耀的启示；因此他再回到大马色，留在那里教导当地的

人们三年之久。然后，保罗才终于再回到耶路撒冷。 
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加拉太书第一章 18 和 19 节说：『才上耶路撒冷去见矶法，和他同住了十五天。

至于别的使徒，除了主的兄弟雅各，我都没有看见。』。 
 

这里说到的雅各书的作者，雅各。他成为初期教会里的一位领导者。这不是约翰的

弟兄渔夫雅各。这位雅各，是主耶稣基督的弟弟，是在马可福音里提到的那一位；

他比保罗先到大马色，所以保罗在那里见到他。 

 

加拉太书第一章第 20 和 21 节说： 

1:20 我写给你们的不是谎话，这是我在 神面前说的。 

1:21 以后我到了叙利亚和基利家境内。 

 

在保罗悔改之后，他先到大马色留几年，然后他回到大数，就是他的出生地，他回

到那里作织帐棚的工作。 
 

加拉太书第一章 22 到 24 节说： 

1:22 那时，犹太信基督的各教会都没有见过我的面。 

1:23 不过听说那从前逼迫我们的，现在传扬他原先所残害的真道。 

1:24 他们就为我的缘故，归荣耀给神。 

 

保罗与耶路撒冷的教会并没太亲密的关系。事实上，在耶路撒冷的教会还有一点畏

惧保罗。这么一来，他们真的是不太愿意接纳保罗，一同相交团契。因此，保罗强

调一个事实，就是他所传的不是从这些使徒，藉着血气的人传给他的；这福音是主

耶稣基督对他直接的启示。 
 

好了，我们进入加拉太书第二章。 

 

加拉太书第二章第 1 节说：『过了十四年，我同巴拿巴又上耶路撒冷去，并带着

提多同去。』 
 

亳无疑问的，保罗曾经在叙利亚和基利家，那是在他的家乡大数附近的地区，带领

外邦人来接受耶稣基督的信仰。提多也是他们当中的一位。至于巴拿巴，他是由耶

路撒冷的教会决定要差派他到大数的一位弟兄，因为在安提阿那里，神的工作已被

完成了。他知道有许多外邦人得救，而且他听到关于保罗的事，所以巴拿巴决定去

找保罗，并且帮助在安提阿的教会。因此，当他来到大数，找到了保罗，他邀请保

罗回来，并且成为在安提阿教会的一位牧者。 

 

然后巴拿巴带保罗回到耶路撒冷，为了是要使保罗与使徒们建立好的关系，向他们

表明保罗信仰的真实性。所以保罗说， 
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加拉太书第二章 2 节，保罗说：『我是奉启示上去的，把我在外邦人中所传的福

音对弟兄们陈说；却是背地里对那有名望之人说的，惟恐我现在，或是从前，徒然

奔跑。』 

  

换句话说，保罗没有真正公开地向在耶路撒冷的教会宣扬自己，因为在耶路撒冷的

教会当中有许多人过去是由法利赛人和许多的犹太人组成，他们仍然遵循律法的传

统，他们在对律法的许多方面都还是非常小心谨慎。当时的犹太基督徒仍然相信，

如果你是一个外邦人，那么你不能成为一个基督徒。犹太人仍然持守着一个概念，

就是你要得救唯一的方法，是相信主耶稣基督，然后遵行摩西的律法，并且要受割

礼。那是在耶路撒冷教会的基本心态。因此，保罗在私底下与这些使徒沟通的时

候，分享他所传扬的恩典的福音。 

 

加拉太书第二章 3 节说：『但与我同去的提多，虽是希腊人，也没有勉强他受割

礼；』 

 

这些人试着要人们受割礼，但是保罗坚持不用接受。因为这些犹太人的教导是，你

必须要受割礼，这样你才能够得救。因此当保罗坚持的时候，提多这个希腊人也没

有受割礼。 

 

加拉太书第二章第 4 和 5 节说： 

2:4 因为有偷着引进来的假弟兄，私下窥探我们在基督耶稣里的自由，要叫我们

作奴仆。 

2:5 我们就是一刻的工夫也没有容让顺服他们，为要叫福音的真理仍存在你们中

间。 
 

因此保罗是为你们这些外邦人坚持到底。保罗为了福音站稳脚步，如此才能够将真

正的福音传讲给你们。你们不必成为犹太人。你们不需要去守摩西的律法，你们所

要做的是在使徒行传十六章第卅一节所说的，『当信主耶稣，你和你一家都必得

救。』要将你的信心放在主基督之上，而神会在你的生命里做祂的工作，并且藉着

圣灵的能力来将你转化，这是你靠着自己无法做的的，但是神将会为你做到。救恩

是神藉着你在主耶稣基督里的信心，赐给你的礼物。 

 

保罗虽然面对这个冲突，但他没有放弃。他不会因为那些在耶路撒冷的使徒的压力

而投降，他从来没有一刻是态度软弱的。 

 

加拉太书第二章第 6 节说：『至于那些有名望的』。 

   

我喜欢这样事。保罗是一个硬骨头。我认爲，我们如此快地失去耶稣基督的教导，

这是很值得深思的事。在马可福音第十章第四十四节，主耶稣说：『在你们中间，

谁愿为首，就必作众人的仆人。』而主耶稣教导祂的门徒，真正的事奉是一个像仆

人一样的职事。在约翰福音第十三章十四节到十七节里，主耶稣拿起毛巾，祂为门
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徒们洗脚，祂花时间来服侍门徒。然后祂说：『我是你们的主，你们的夫子，尚且

洗你们的脚，你们也当彼此洗脚。 我给你们作了榜样，叫你们照着我向你们所做

的去做。我实实在在地告诉你们，仆人不能大于主人，差人也不能大于差他的人。 

你们既知道这事，若是去行就有福了。』 

 

但是，我们似乎总是在教会里发展一些统治管理阶层。我们发展一些小圈子，我们

站立在这种领导层的圈子里，要使人敬畏自己。这种高层的圈子是如此容易地变成

一个使人自以为是的架构，以为我是某个大人物。而你就开始使自己孤立起来，与

别人分离。你会失去与别人的联击，开始脱离现实。 

 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次我们分享到这里。 
 

愿神与你同在，更多地祝福你。当你为我们祷告的时候，我们也正在为你祷告，神

会藉着我们的主，耶稣基督，用祂那丰富的恩典、怜悯和爱来服事你。使你蒙福，

藉着祂的圣灵在你的里面动工，使你刚强，使你得胜。愿神引导你的生命，保守

你，为了祂的荣耀使用你的生命。奉主耶稣基督的名求。阿们！ 


